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A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, inaugurarou dois im-
portantes equipamentos públicos para os 
moradores do Parque Viana: a nova mater-
nal, que atenderá mais de 188 crianças, e 
o campo de futebol que foi totalmente re-
formado e ganhou uma nova área de lazer.   
As inaugurações serão a partir das 9h no 
sábado e domingo, respectivamente, e es-
tão localizadas na rua Jambeiro, no Jardim 

Votupoca.  Maternal:  Com 2.247 mil me-
tros quadrados de área construída, a nova 
maternal do Parque Viana foi entregue no 
sábado (dia 24), às 9h. Foi erguida em dois 
pavimentos e conta com salas de creche 
e pré-escola, sala multiuso, cantinho da 
leitura e espaço para apresentações de tea-
trinho. Além, claro, de pátio coberto com 
playground, salas administrativas, cozi-
nha, copa e solários.  
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Macron não descarta 
possibilidade de 
europeus enviarem 
tropas para a Ucrânia

Austrália: calor e ameaças 
de incêndio levam 
milhares a deixar casas

Lula retomará reuniões 
com empresários de 
vários setores do agro
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Parlamento da Hungria 
aprova adesão da 
Suécia à Otan

Santana de Parnaíba realiza reunião de prevenção 
e combate à dengue para moradores da cidade

Itapevi vai ganhar calçadão de compras 
no centro
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Prefeitura de Carapicuíba entrega alças 
do Viário Central

CARAPICUÍBA » Pág. 04

O curso de Street Dance 
do CCPL Barueri é uma 
ótima opção para quem 
quer aprender passos de 
dança cheios de estilo

O Supremo Tribunal Federal (STF) vai 
retomar o julgamento das chamadas so-
bras eleitorais – o cálculo usado para 
preencher parte das vagas a deputados e 
vereadores nas eleições. Esse julgamento 
tem o potencial de mudar a composição 
de sete mandatos de deputados na Câ-
mara. A Corte havia retomado a discus-
são na semana passada, mas um pedido 
de vista (mais tempo para análise) do 
ministro Nunes Marques interrompeu o 
julgamento. O que for decidido pelo Su-
premo neste caso deverá ser incorporado 
à resolução com regras para as eleições 
deste ano. 

Novo espaço de hidroterapia vai atender 300 alunos 
especiais da rede municipal de ensino de Osasco

Chevrolet Onix, Onix Plus, 
Tracker e Montana terão 
injeção direta em 2025 

Corte vai retomar 
a análise com 
formação 
completa do 
plenário depois 
da posse de 
Flávio Dino

Com alta de casos de 
dengue, Peru anuncia 
emergência sanitária
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Prefeitura de Caraguatatuba 
segue com cronograma de 
limpeza e operação Bota-fora 
bairro a bairro

Parque Viana ganha nova 
maternal e campo de futebol 
com área de lazer

CPI da Braskem: senadores devem votar 
requerimentos de convocação 

STF julga sobras eleitorais; decisão pode 
trocar sete deputados na Câmara

Cotia terá encontro 
para mulheres 
com foco no 
empreendedorismo
Programação gratuita será realizada por 
meio de parceria entre o Shopping Gran-
ja Vianna, o Sebrae Aqui e a Prefeitura
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Comissão aprova 
imunidade tributária 
para entidades religiosas

‘Israel faz palestinos 
passarem fome’, diz 
relator da ONU
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Prefeitura de Taubaté 
trabalha para ampliar 
vagas na educação infantil
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Os alunos se entregam aos ritmos das 
músicas atuais, enquanto aprimoram 
suas habilidades de dança e desenvol-
vem sua expressão corporal
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O Supremo Tribunal Federal (STF) vai 
retomar o julgamento das chamadas so-
bras eleitorais – o cálculo usado para 
preencher parte das vagas a deputados 
e vereadores nas eleições. Esse julga-
mento tem o potencial de mudar a com-
posição de sete mandatos de deputados 
na Câmara. A Corte havia retomado a 
discussão na semana passada, mas um 
pedido de vista (mais tempo para aná-
lise) do ministro Nunes Marques inter-
rompeu o julgamento. O que for deci-
dido pelo Supremo neste caso deverá 
ser incorporado à resolução com regras 
para as eleições deste ano. O Tribunal 

Superior Eleitoral (TSE) começou a jul-
gar as resoluções.  Sobras eleitorais
No STF, o placar provisório do caso está 
3 a 2 para mudar a forma atual distri-
buição das sobras. Dois ministros de-
fendem que a mudança tenha validade 
desde 2022 –o que abriria margem para 
alterar a composição da Câmara. São 
três ações que discutem a definição de 
cálculo da última fase de distribuição 
das sobras eleitorais. Os processos fo-
ram apresentados pelos partidos Rede, 
Podemos, PSB e PP. As siglas ques-
tionam mudanças no Código Eleitoral 
que alteraram as regras de distribuição 

A CPI da Braskem deve votar, nes-
ta quarta-feira (28), requerimentos de 
convocação de depoentes sugeridos 
pelo relator, senador Rogério Carvalho 
(PT-SE), e demais integrantes da comis-
são parlamentar de inquérito. O plano 
de trabalho aprovado sugere a convo-
cação de especialistas e ex-moradores 
de áreas afetadas pelo afundamento do 
solo nos bairros atingidos pela mine-
ração. A CPI também deve ouvir exe-
cutivos da Braskem, representantes de 
empresas, do governo local, de órgãos 
públicos e demais entidades envolvidas 
com a mineradora. Entre os nomes su-
geridos pelo relator, estão Abel Galindo 
Marques, professor, engenheiro civil e 
geotécnico, e José Geraldo Marques, 
doutor em ecologia e pós-doutor em 
meio ambiente, ambos são coautores do 
livro “Rasgando a Cortina de Silêncios: 
O lado B da exploração do sal-gema de 
Maceió”. Natallya de Almeida Levino, 
professora da Universidade Federal de 
Alagoas (UFAL) e doutora em engenha-
ria de produção, também foi sugerida 
pelo relator como depoente para falar da 
extração irregular de sal-gema na capi-
tal de Alagoas. Um dos objetivos da cú-
pula da CPI é esclarecer quando foram 
feitos os principais alertas sobre os ris-
cos e danos da exploração do mineral na 
área ao longo de décadas. A CPI já apro-
vou a visita dos integrantes aos locais 
afetados pela exploração do sal-gema 
em Maceió. Segundo Carvalho, a visita 

deve ser realizada depois das primeiras 
oitivas com os técnicos, para embasar a 
avaliação dos senadores sobre os impac-
tos da exploração. A comissão foi cria-
da depois de pedido apresentado pelo 
senador Renan Calheiros (MDB-AL) 
para investigar a responsabilidade da 
mineradora Braskem nas consequências 
ambientais provocadas pela exploração. 
A comissão tem 11 integrantes titulares 
e sete suplentes. 

Requerimentos
O relator protocolou requerimentos que 
pedem o envio de informações, docu-
mentos e imagens para dar início às 
investigações. O plano de trabalho de 
Rogério Carvalho propõe, por exemplo, 

O ministro da Agricultura e Pecuária, 
Carlos Fávaro, disse que o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva vai retomar 
uma agenda de trabalho com empresá-
rios de diferentes setores do agronegó-
cio. A ideia é que os segmentos possam 
acessar diretamente o presidente para 
conversar e apresentar demandas.
“No final do ano passado, nós começa-
mos a trazer, aqui no Palácio [do Planal-
to], para conversar com ele, reivindicar, 
trocar ideias. Ele já pediu para retomar 
isso, já tem três setores da economia do 
agro que querem visitas com o presi-
dente. Ele [Lula] quer que marque lá na 
Granja do Torto, para que, ao final da 
reunião de trabalho, possa ter um chur-
rasquinho, ele se aproximar”, anunciou 

das sobras. A norma estabeleceu que 
só podem concorrer a vagas da última 
fase da distribuição das sobras os par-
tidos que atingiram ao menos 80% do 
quociente eleitoral. Para candidatos, há 
um mínimo de votos de 20% do quo-
ciente eleitoral que precisam ter obtido 
nas eleições para disputar as sobras. As 
ações pedem que todos os partidos — e 
não só os que atingiram essa cláusula — 
possam participar dessa última fase de 
distribuição. Votos: Esta será a primei-
ra participação do ministro Flávio Dino 
em uma sessão presencial do plenário. 
Ele já participou dos julgamentos da 
primeira turma do tribunal. Até agora, 
Ricardo Lewandowski (já aposentado), 
Alexandre de Moraes e Gilmar Mendes 
são a favor de mudar a regra das sobras. 
Desses, Moraes e Gilmar defendem que 
a alteração tenha efeito de forma retroa-
tiva para o pleito de 2022 –o que impli-
caria na troca dos sete mandatos. Con-
forme projeções, se essa corrente sair 
vencedora, o PL perderia duas cadeiras. 
PDT, MDB e União Brasil perderiam 
uma cada. Por outro lado, ganhariam 
uma cadeira: PCdoB, PSOL e PSB. O 
Podemos ganharia duas. As mudanças 
se dariam com deputados dos estados de 
Amapá, Roraima e Tocantins, além do 
Distrito Federal (leia mais abaixo a pre-
visão dos nomes com possibilidade de 
troca). André Mendonça e Edson Fachin 
divergiram. Para eles, é legítima a op-
ção do Congresso ao fixar as cláusulas 
para distribuição das sobras, e a norma 
atual deve continuar como está.

Corte vai retomar a análise com formação completa do plenário 
depois da posse de Flávio Dino

A Comissão Especial da Câmara dos 
Deputados aprovou, de forma simbólica 
e sem destaques, a proposta de emenda 
à Constituição (PEC) que amplia a imu-
nidade tributária concedida a entidades 
religiosas, partidos políticos, sindicatos 
e instituições de educação e assistência 
social sem fins lucrativos. A decisão afe-
ta a arrecadação da União e impacta o 
ajuste fiscal. Atualmente, a Constituição 
Federal impede a cobrança de impostos 
sobre patrimônio, renda e serviços rela-

cionados com as finalidades essenciais 
dessas entidades. A proposta aprovada 
impede a cobrança de tributos na com-
pra de bens e impõe isenção fiscal na 
contratação de serviços necessários à 
formação do patrimônio, à geração de 
renda e à prestação de serviços para 
entidades religiosas, partidos políticos, 
sindicatos e instituições de educação e 
assistência social sem fins lucrativos. 
A PEC 05/23 é de autoria do deputado 
Marcelo Crivella (Republicanos-RJ), 
bispo licenciado da Igreja Universal 
do Reino de Deus, e foi relatada com 
parecer favorável do relator deputado 
Fernando Máximo (União Brasil-RO), 
médico legista da Polícia Civil de Ron-
dônia. Após a aprovação na comissão, 
a PEC precisa ser apreciada no plenário 
da Câmara dos Deputados. Para ser en-
caminhada para deliberação do Senado 
Federal, a proposta deve ser discutida e 
votada em dois turnos pelos deputados, 
e receber no mínimo 308 votos a cada 
apreciação (quórum de três quintos).

STF julga sobras eleitorais; decisão 
pode trocar sete deputados na Câmara

Comissão aprova imunidade tributária 
para entidades religiosas

Lula retomará reuniões com empresários 
de vários setores do agro

CPI da Braskem: senadores devem 
votar requerimentos de convocação 

o ministro, em referência à residência 
oficial de campo da Presidência da Re-
pública, que fica nos arredores de Brasí-
lia. A declaração foi dada em entrevista 
a jornalistas, no Palácio do Planalto, 
após a reunião com Lula. Entre os se-
tores que já pediram audiência com o 
presidente estão o de fruticultura, que 
passa por uma boa fase econômica, o de 
café e o de algodão. No final do ano pas-
sado, Lula e Fávaro já haviam recebido, 
no Planalto, empresários e associações 
do setor de proteína animal. Além disso, 
na visita de Estado que fez à China, em 
março de 2023, Lula levou cerca de 100 
empresários brasileiros do agro ao país 
asiático, que é o maior parceiro comer-
cial e principal importador de produtos 
agrícolas brasileiros. O titular da Agri-
cultura afirmou que o presidente tem 
boa relação com empresários do agro-
negócio e que os resultados do gover-
no no setor falam por si. “Inseriram na 
cabeça dos produtores que o presidente 
Lula era incerteza, que poderia taxar 
exportações, trazer insegurança jurídica 
no campo. 

pedidos direcionados à Agência Nacio-
nal de Mineração (ANM), para o aces-
so aos processos administrativos rela-
cionados ao caso, além de informações 
sobre alertas e notificações que foram 
enviados à Braskem e sobre o monito-
ramento realizado nas áreas exploradas. 
Além de questionamentos para a própria 
Braskem, também há pedidos de envio 
de documentos e informações ao gover-
no de Alagoas, à prefeitura de Maceió, ao 
Ministério Público Estadual, ao Ministé-
rio Público Federal, ao Instituto do Meio 
Ambiente de Alagoas, ao Ministério de 
Minas e Energia, à Petrobras, ao Tribunal 
de Justiça, à Polícia Civil de Alagoas, à 
Polícia Federal, às Defensorias Públicas 
e Tribunais de Justiça.
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O relator especial da ONU para o Di-
reito à Alimentação, Michael Fakhri, 
afirmou nesta terça-feira (27/02) que 
Israel está intencionalmente fazendo 
com que os palestinos na Faixa de 
Gaza passem fome. “Privar intencio-
nalmente as pessoas de comida é cla-
ramente um crime de guerra. Do meu 
ponto de vista, esta é agora uma situa-
ção de genocídio”, disse em entrevista 
ao jornal britânico The Guardian. Ele 
criticou a ofensiva israelense, desta-
cando que “não há motivo para blo-
quear intencionalmente a passagem de 

ajuda humanitária ou destruir delibe-
radamente pequenos barcos de pesca, 
estufas e pomares, exceto para negar 
às pessoas acesso a comida”. Para o 
especialista, as repercussões dessa si-
tuação são vistas nos graves níveis de 
desnutrição entre as crianças da Fai-
xa de Gaza: “Isso terá um impacto de 
longo prazo na população em termos 
físicos, cognitivos e morais”. Com 
base em investigações conduzidas 
em janeiro e contidas em um relató-
rio da ONU, quase 16% das crianças 
com menos de dois anos - o equiva-
lente a um em cada seis recém-nasci-
dos - estão gravemente desnutridas no 
norte de Gaza, onde 300 mil pessoas 
estão praticamente presas sem ajuda 
alimentar. Em Rafah, no sul, onde Is-
rael está atualmente concentrando os 
ataques militares, a porcentagem de 
crianças (menores de dois anos) gra-
vemente desnutridas é de 5%. Antes 
do conflito, a desnutrição aguda afe-
tava 0,8% das crianças com menos de 
cinco anos na Faixa de Gaza.

‘Israel faz palestinos passarem fome’, 
diz relator da ONU

Com alta de casos de dengue, Peru 
anuncia emergência sanitária

Dezenas de milhares de residentes no 
Sudeste da Austrália foram orientados a 
deixar suas casas nesta quarta-feira (ho-
rário local) devido a uma intensa onda de 
calor que, segundo as autoridades, pode-
ria espalhar mais um incêndio florestal 
de grandes proporções no estado de Vic-
toria, que enfrenta as piores condições 
em quatro anos.Foram emitidas classifi-
cações extremas de incêndio para grande 

parte de Victoria, sendo que a região de 
Wimmera, no Oeste, recebeu classifica-
ção de catástrofe, nível máximo de aler-
ta. Mildura, cidade rural com cerca de 56 
mil habitantes, pode atingir 45º Celsius, 
informou o Bureau of Meteorology. Uma 
possível zona de impacto de incêndios 
que abrange várias cidades rurais foi 
identificada, e autoridades pediram a cer-
ca de 30 mil moradores que deixassem 

suas casas até a manhã de quarta-feira. 
“Hoje será um dia muito desafiador para 
os bombeiros”, disse Jason Heffernan, 
chefe do Corpo de Bombeiros de Vic-
toria, à rede de televisão ABC. “É um 
daqueles dias em que as comunidades 
podem precisar tomar medidas imedia-
tas em prazo muito curto.” Centenas de 
bombeiros ainda lutam contra um incên-
dio de grandes proporções perto da cida-
de de Ballarat, 95 quilômetros a oeste de 
Melbourne. O incêndio que começou na 
última quinta-feira (22), já destruiu seis 
casas, matou animais e queimou mais de 
20mil hectares.
A expectativa é de chegada de onda de 
calor no interior do outback da Austrá-
lia, passando por Victoria, antes de se 
deslocar para o Leste, para o estado de 
New South Wales nesta quinta-feira. He-
ffernan pediu que as pessoas reconside-
rassem qualquer decisão de ficar em casa 
para proteger seus lares.
“A menos que sua propriedade esteja 
imaculadamente preparada e que você 
tenha recursos de combate a incêndios 
disponíveis e esteja em forma e mental-
mente capaz de sustentar um combate a 
incêndio de longa duração., meu conse-
lho veemente à comunidade é que saia 
antes”, disse Heffernan.

Austrália: calor e ameaças de incêndio 
levam milhares a deixar casas

O parlamento da Hungria aprovou um 
projeto de lei que permite à Suécia ade-
rir à Otan, a aliança militar ocidental, 
enquanto a guerra continua na Ucrânia. 
Dos 194 deputados que votaram, ape-
nas seis rejeitaram a adesão da Suécia. A 
Hungria foi o último entre os 31 mem-
bros da aliança a ratificar a adesão da 
Suécia, depois de meses de lentidão do 
partido no poder, Fidesz, sobre o assunto. 
O primeiro-ministro sueco, Ulf Krister-
sson, visitou Budapeste para discutir a 
cooperação em defesa e segurança com 
o premiê húngaro, Viktor Orbán. Ambos 

os lados pareceram se reconciliar, con-
cordando em um acordo que permitiria 
à Hungria adquirir quatro novos caças 
Gripen de fabricação sueca. “Hoje é um 
dia histórico. A Suécia está pronta para 
assumir a sua responsabilidade pela se-
gurança euro-atlântica”, disse Kristers-
son no X logo após a votação. A Suécia 
irá aderir formalmente à aliança depois 
de apresentar a adesão ao governo dos 
Estados Unidos, que é o depositário do 
Tratado do Atlântico Norte. O secretário-
-geral da Otan, Jens Stoltenberg, confir-
mou que a Suécia se tornará membro do 

bloco agora que todos os aliados apro-
varam a candidatura. “A adesão da Su-
écia tornará todos nós mais fortes e mais 
seguros”, avaliou Stoltenberg. Com a 
adesão da Suécia, a Otan contará com 32 
países entre os seus membros, uma revi-
ravolta irônica, dado que a Rússia lançou 
a guerra contra a Ucrânia em parte devi-
do ao crescimento da aliança na Europa 
Oriental, ao longo da fronteira russa. o 
ano passado, a Finlândia se tornou o 31º 
membro da Otan, acrescentando cerca de 
1.300 quilômetros à fronteira da aliança 
com a Rússia. Com isso, a Finlândia e a 
Suécia irão desfrutar da proteção conce-
dida ao abrigo do Artigo 5º do tratado 
que estabeleceu a aliança, que afirma que 
um ataque a um membro é considerado 
um ataque contra todos.

Mudança de política
A Suécia e a Finlândia anunciaram a in-
tenção de aderir à aliança em resposta à 
invasão da Ucrânia pela Rússia, abando-
nando a política de não-alinhamento de 
décadas que definiu as relações externas 
de ambos os Estados durante a Guerra 
Fria. A Otan tem uma política de portas 
abertas, o que significa que qualquer país 
pode ser convidado a aderir se manifestar 
interesse e for capaz e estiver disposto a 
defender os princípios do tratado funda-
dor do bloco.

Parlamento da Hungria aprova 
adesão da Suécia à Otan

O presidente da França, Emmanuel 
Macron, abriu as portas para a possi-
bilidade de países europeus enviarem 
tropas para a Ucrânia, embora tenha 
advertido que não havia consenso nes-
se estágio sobre a medida, conforme os 
aliados concordaram em aumentar os 
esforços para entregar mais munições 
a Kiev. Cerca de 20 líderes europeus se 
reuniram em Paris ontem para mandar 
uma mensagem ao presidente russo, 
Vladimir Putin, sobre a determinação 
da Europa em relação à Ucrânia e con-
trapor a narrativa do Kremlin de que a 
Rússia está fadada a vencer uma guerra 
que já entrou em seu terceiro ano. “Não 
há consenso nesta fase… para enviar 

tropas”, disse Macron aos repórteres. 
“Nada deve ser excluído. Faremos tudo 
o que for necessário para que a Rússia 
não vença.” Uma autoridade da Casa 
Branca disse à Reuters que os Estados 
Unidos não tinham planos de enviar 
tropas para lutar na Ucrânia e que tam-
bém não havia planos de enviar tropas 
da Otan para lutar na Ucrânia.

Avanço russo
Macron convidou líderes europeus ao 
Palácio do Eliseu para uma reunião or-
ganizada às pressas para discutir como 
ampliar o fornecimento de material bé-
lico à Ucrânia, em meio ao que seus as-
sessores afirmam ser uma escalada das 
agressões da Rússia nas últimas sema-
nas. Após sucessos iniciais em empur-
rar para trás o Exército russo, a Ucrânia 
sofreu revezes nos campos de batalha 
no leste, com seus generais reclamando 
da escassez de armas e soldados. O pri-
meiro-ministro eslovaco Robert Fico, 
que tem sido contra à ajuda militar à 
Ucrânia, disse que vários integrantes 
da Otan e da UE estavam considerando 
enviar soldados para a Ucrânia de for-
ma bilateral. 

Macron não descarta possibilidade 
de europeus enviarem tropas 
para a Ucrânia

O governo do Peru anunciou que vai de-
clarar emergência sanitária em 20 regi-
ões do país por causa do aumento de ca-
sos de dengue. A medida ficará em vigor 
por 90 dias e ajudará no fortalecimento 
da capacidade de resposta à doença pelo 
sistema de saúde peruano. De acordo 
com o Ministério da Saúde do Peru, 
foram confirmados 17.965 casos da do-
ença e 32 mortes. Outros 13.399 casos 
estão em análise.“Como a Organização 
Mundial da Saúde já havia anunciado 
há alguns meses, 2024 seria um ano 
catastrófico para a América Latina em 
termos de dengue. A onda de calor inco-
mum e a ausência de inverno causaram 
um cenário perfeito para a propagação 
da dengue”, disse o ministro da Saúde 
peruano, Vásquez Sánchez, em entre-
vista a jornalistas. As regiões em estado 
de emergência são: Amazonas, Áncash, 
Ayacucho, Cajamarca, Callao, Cusco, 
Huánuco, Ica, Junín, La Libertad, Lam-
bayeque, Lima, Loreto, Madre de Dios, 
Pasco, Piura, Puno, San Martín, Tumbes 
e Ucayali. De acordo com o ministério, 
mais de 160 milhões de sóis peruanos (o 
equivalente a cerca de R$ 209 milhões 
na cotação atual) serão destinados às re-
giões afetadas pela dengue. O dinheiro 
deve ser usado em ações para a promo-

ção da saúde e vigilância epidemioló-
gica. “Ressalte-se que o objetivo desta 
declaração é melhorar a gestão integral 
do atendimento aos casos de dengue nas 
unidades de saúde, fortalecer o sistema 
de vigilânciaepidemiológica e investiga-
ção de surtos de dengue, melhorar a ca-

pacidade de resposta da Rede Laborato-
rial de Saúde Pública diante de combater 
a epidemia de dengue, reforçar as ativi-
dades promocionais preventivas através 
da coordenação com os governos locais 
e reduzir os níveis de infestação vecto-
rial”, informou o ministério em nota.

Estado de Victoria enfrenta piores condições de calor em quatro anos

Foram confirmados 17.965 casos da doença e 32 mortes no país; 
outros 13.399 casos estão em análise 



De 29 de Fevereiro à 06 Março de 2024 www.jornalnc.com

04 GRANDE SÃO PAULO

A Prefeitura entregou na segunda-feira, 
19, o primeiro trecho do novo sistema 
Viário Central. A alça superior, sentido 
Castello Branco/Alphaville, soma 190 
metros, até o viaduto Jorge Julian. Já 

Para valorizar o papel das mulheres na 
sociedade e comemorar o Dia Interna-
cional da Mulher (celebrado em 8 de 
março), na próxima semana acontece-
rá uma programação especial e gratui-
ta com encontros para mulheres com 
foco no empreendedorismo feminino. 
A programação será realizada por meio 
de uma parceria entre o Shopping Gran-
ja Vianna, o Sebrae Aqui e a Prefeitu-
ra de Cotia, por meio da Secretaria de 
Indústria, Comércio e Empreendedo-
rismo. Entre as ações oferecidas estão 
palestras, rodas de conversa, orienta-
ções sobre empreendedorismo, finan-
ças, autoestima, entre outros temas do 
interesse feminino. Os encontros são 
abertos ao público mediante inscrição 
prévia [acesse o link abaixo], e aconte-
cerão no Piso L3 do Shopping Granja 
Vianna. A programação visa enaltecer o 
empoderamento, a capacitação e a troca 
de experiências entre mulheres, além de 
incentivar o desenvolvimento pessoal 
e profissional. O Dia Internacional da 

Para conscientizar moradores dos re-
sidenciais da cidade, a Prefeitura de 
Santana de Parnaíba realizou na última 
quinta-feira (22/2) reunião de preven-
ção e combate à dengue, no auditório 
do Centro Administrativo Bandeiran-
tes. A ação envolveu o gabinete e as 
secretarias municipais de Saúde, Meio 
Ambiente e Planejamento, Educação, 
Segurança Urbana e Comunicação. O 
objetivo da reunião foi alertar os mora-
dores dos bairros com maior incidência 
da dengue. O bairro escolhido desta vez 
foi Alphaville, onde moradores, em-
presários e representantes de colégios 
particulares foram orientados por pro-
fissionais da saúde e das autoridades 
municipais. Na ocasião, eles recebe-
ram informações sobre como prevenir 
a dengue em suas residências, colégios 
e empresas. Vale ressaltar que a admi-
nistração municipal tem intensificado 
cada vez mais as ações de combate à 
dengue no município, com a realiza-

ção de visita casa a casa pelos agentes 
de combate a endemias, a nebulização 
(aplicação de veneno) em bairros com 
um número maior de casos positivos, 
a reativação do Comitê de Combate à 
Dengue, ações realizadas nos colégios 
através do programa Saúde na Escola, 
entre outras ações.

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Obras, inaugurarou dois 
importantes equipamentos públicos 
para os moradores do Parque Viana: 
a nova maternal, que atenderá mais de 
188 crianças, e o campo de futebol que 
foi totalmente reformado e ganhou uma 
nova área de lazer.   
As inaugurações serão a partir das 9h 
no sábado e domingo, respectivamente, 
e estão localizadas na rua Jambeiro, no 
Jardim Votupoca.  

Maternal 
Com 2.247 mil metros quadrados de 
área construída, a nova maternal do 
Parque Viana foi entregue no sábado 
(dia 24), às 9h. Foi erguida em dois pa-
vimentos e conta com salas de creche e 

pré-escola, sala multiuso, cantinho da 
leitura e espaço para apresentações de 
teatrinho. Além, claro, de pátio coberto 
com playground, salas administrativas, 
cozinha, copa e solários. 
A unidade também possui rampas de 
acesso e o local está preparado para 
atender até 188 crianças, garantindo 
toda a estrutura e segurança para os pe-
queninos. Está situada na rua Jambeiro, 
178 - Jardim Votupoca. 

Campo de futebol 
será a vez de entregar oficialmente à 
população o campo de futebol do Jar-
dim Votupoca, que ocupa uma área de 
3.347,80 m² e conta com gramado sinté-
tico. O espaço de lazer foi totalmente re-
formado. Isso porque o campo, além de 

receber novos vestiários, também inclui 
a construção de uma praça que antes era 
um terreno baldio em frente à área. Hoje 
o local ganha playground, academia ao 
ar livre, iluminação e paisagismo. O 
campo de futebol está localizado na rua 
Jambeiro, 30.  

Cidade das obras 
Essas são mais duas obras das dezenas 
que estão sendo finalizadas e colocadas 
à disposição da população este ano. São 
grandes construções, reconstruções e re-
formas que têm o objetivo de melhorar 
cada vez mais a qualidade de vida dos 
moradores e moradoras de Barueri. Você 
pode conferir as próximas inaugurações 
pelo site oficial da Prefeitura e pelas re-
des sociais Instagram e Facebook. 

O centro de Itapevi ganhar o inédito 
Calçadão na região central. A Prefei-
tura inicia no próximo sábado (24) a 
construção da nova via, que vai abran-
ger 420 metros de extensão na Avenida 
Rubens Caramez, entre as praças Car-
los de Castro e 18 de Fevereiro. Será 
um verdadeiro boulevard de compras, 
com acessibilidade, um visual moderno 
e totalmente arborizado. O início das 
obras será marcado por uma solenida-
de que acontece às 10h e faz parte as 
65 ações do aniversário da cidade. Os 
trabalhos serão viabilizados com re-
cursos próprios e também por meio de 
uma parceria com o Governo do Esta-
do. A expectativa é de que os serviços 
sejam concluídos até o fim deste ano 
para oferecer mais segurança e confor-
to aos pedestres. Depois de pronto, a 
população poderá percorrer o principal 
endereço da área central da cidade com 

mais tranquilidade. Com essa implan-
tação, os carros deixarão de percorrer 
esse trecho da avenida com frequência. 
Além da Avenida Rubens Caramez, as 
duas praças existentes no início e no fi-
nal do percurso

Sobre o calçadão
Para a implantação, será realizada a de-
molição das atuais calçadas existentes 
ao longo da avenida. Depois, o trecho 
receberá pisos intertravados, três con-
juntos de mesa e bancos em concreto, 
condizentes à identidade visual.  A pista 
da via e as duas praças terão piso tátil 
para acessibilidade dos deficientes vi-
suais e outros bancos de concreto apa-
rente. Haverá ainda uma pavimentação 
asfáltica para tráfego médio e contro-
lado de veículos para carga e descarga 
do comércio. O percurso contará ainda 
com 95 postes com luminárias duplas 
de iluminação, 39 vagas para bicicle-
tários e 20 lixeiras duplas distribuídas 
no calçadão. Na parte de paisagismo, 
o projeto garantirá a colocação de 856 
metros quadrados de grama esmeralda 
em algumas partes das praças e também 
na avenida, além de palmeiras impe-
riais. Dentro do trabalho de preparação, 
os bancos antes existentes na Praça 18 
de Fevereiro foram removidos. Esse lo-
cal já começa a passar por uma demo-
lição parcial.

Cotia terá encontro para mulheres 
com foco no empreendedorismo

Prefeitura de Carapicuíba entrega alças 
do Viário Central

Prefeitura de Santana de Parnaíba 
realiza reunião de prevenção e combate 
à dengue para moradores da cidade

Itapevi vai ganhar calçadão 
de compras no centro

Parque Viana ganha nova maternal 
e campo de futebol com área de lazer

Mulher é uma data simbólica para a luta 
por direitos e melhores condições de 
vida e trabalho das mulheres. Serviço: 
Empreendedorismo feminino: Semana 
‘O Poder Delas’, Inscrição: https://abrir.
link/qtGFu, Horário: 10h às 12h, Local: 
Shopping Granja Vianna, – Piso L3, En-
dereço: Rodovia Raposo Tavares, km 

23,500, Vagas limitadas. Programação:
04/03 – Seja a melhor versão de si mes-
ma, 05/03 – Seja uma empresária criati-
va no mundo dos negócios 06/03 – Faça 
fluxo de caixa e saiba para onde vai seu 
dinheiro 07/03 – Seja uma Mulher que 
deixa sua marca, construa ela! 08/03 – 
Rodada de negócios para Mulheres

na terça-feira, 20, a equipe de trabalho 
finalizou o asfalto da alça inferior, pro-
longamento da saída do viaduto Jorge 
Julian, para quem vem da região da 
rodovia Castello Branco ou Alphaville 

sentido centro.  O trecho soma 320 me-
tros.  A equipe segue agora na obra da 
passagem de nível, prolongamento da 
avenida Deputado Emílio Carlos, senti-
do Osasco, até o terminal rodoferroviá-
rio, somando 216 metros. 
Com essa reformulação, a área central 
da cidade reduzirá em mais de 70% os 
semáforos, ganhando mais agilidade e 
fluidez no trânsito.

Viaduto Corredor Oeste
Outra obra importante de mobilidade 
urbana na cidade é a construção do Via-
duto Corredor Oeste. O elevado é parte 
da ampliação do Corredor de Transpor-
te Metropolitano Itapevi-São Paulo, 
que liga o terminal municipal até o ter-
minal Luiz Bortolosso, em Osasco, km 
21. A obra inclui um viaduto no sentido 
Centro-Castello Branco e ainda outro 
no sentido inverso.  Mais uma obra que 
irá beneficiar toda a população da re-
gião oeste.

O prefeito de Osasco, Rogério Lins, par-
ticipou sexta-feira, 23/2, da entrega do 
novo espaço de hidroterapia (Rua Nossa 
Senhora de Fátima, 48, no Centro) para 
alunos especiais da rede municipal de 
ensino (com deficiência ou transtorno do 
espectro autista), com idades entre 6 me-
ses e 12 anos. O local já está em funcio-
namento e as atividades acontecem nas 
instalações da Clínica Acqua Fortunata, 
contratada pela Secretaria de Educação 
por meio de licitação. O projeto foi am-
pliado e agora serão atendidas 300 crian-
ças. Até o ano passado o atendimento era 
feito por outra clínica, em outro endere-
ço, também no centro, e eram atendidas 
180 crianças, segundo a Educação. O 
atendimento no novo espaço ocorre de 
segunda a sexta-feira, das 8h às 18h. A 
piscina de hidroterapia atende aos pa-
drões da Associação Brasileira de Nor-
mas Técnicas (ABNT). O pequeno Davi, 
5 anos, morador do Jardim Bonança, está 
no projeto desde o início do ano passa-
do. Segundo a avó, Maria José da Cos-

ta, 55, ele tem Transtorno de Déficit de 
Atenção e Hiperatividade (TDAH). “Foi 
após esse contato com a hidroterapia 
que ele desenvolveu mais a sociabilida-
de, a vontade de nadar, conhecer o mar. 
Também notei uma pequena evolução na 
coordenação motora”, disse a avó. Fora 
do atendimento às crianças, a partir das 
18h, a clínica também oferece para parti-
culares hidroterapia, natação terapêutica, 
natação convencional e hidroginástica. 
“É um dia de muita alegria para todos 
nós. Só pai e mãe sabem o quanto um 
espaço como este é significativo para o 
desenvolvimento dos filhos. Nosso pro-
pósito será sempre trabalhar pelo desen-
volvimento das nossas crianças. Espero 
que nesse local a pessoa saia mais feliz 
do que quando entrou”, disse o prefeito, 
que estava acompanhado do secretário 
da Educação, Cláudio Piteri, do adjunto 
José Toste Borges, Ribamar Silva (Casa 
Civil), do presidente da Câmara Munici-
pal, Carmônio Bastos, e demais secretá-
rios e vereadores.

Novo espaço de hidroterapia vai atender 
300 alunos especiais da rede municipal 
de ensino de Osasco

Programação gratuita será realizada por meio de parceria entre o Shopping 
Granja Vianna, o Sebrae Aqui e a Prefeitura

A unidade também possui rampas de acesso e o local está preparado para atender 
até 188 crianças, garantindo toda a estrutura e segurança para os pequeninos
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Fiscais do Departamento de Fiscalização 
Ambiental da Secretaria do Meio Am-
biente (SEMAM) fizeram a apreensão de 
gazebos e cadeiras, de condomínios e co-
mércios em geral, que ocupavam irregular-
mente a faixa de areia da praia de Juquehy. 
Durante a ação, os fiscais receberam apoio 
da Polícia Militar e foram emitidos dois 
autos de apreensão que resultaram no re-
colhimento de 21 cadeiras, 26 pontaletes, 

A Emefi Profª Dosulina Chenque Cha-
ves de Andrade, na região norte, é a 
primeira escola a receber o certificado 
do programa Educação 5.0 em 2024. A 
unidade se tornou a 19ª escola da Pre-
feitura de São José dos Campos a rece-
ber o selo. Localizada no bairro Altos 
de Santana, a escola atende 870 alunos 
do 1º ao 9º ano. Além das salas de aula 
regulares, a escola conta com Sala de 
Leitura, Sala Google, Salas para Edu-
cação Especial Inclusiva, Laborató-
rio Maker e demais espaços coletivos 
como quadra e pátio. Todos os ambien-
tes foram revitalizados para atender 
ainda melhor a comunidade escolar. Os 
investimentos não param na infraestru-
tura e tecnologia, proporcionando aos 

A demanda por vagas para berçário e 
maternal I e II é constante e crescente. A 
Prefeitura encerrou 2023 zerando a fila 
de espera. Ainda em dezembro do ano 
passado, 88 novos nomes foram inscri-
tos na lista por uma vaga.  Em janeiro 
de 2024, pais de 559 crianças foram à 
sede da Secretaria solicitar vagas para 
os filhos. Destes, 330 foram convoca-
dos e a lista ficou com 317 inscritos. 
Para reduzir mais uma vez a lista, está 
prevista para este ano a entrega de nova 
unidade de educação infantil que está 
sendo construída no bairro da Estiva, 
com investimento de R$ 3.27.718,63.

MAIS SALAS DE AULA E BA-
NHEIROS. Segundo o cronograma de 
obras, outras quatro creches estão pas-
sando por ampliações, com investimen-
to na ordem de R$ 4 milhões. Em linhas 
gerais, estão sendo construídas mais 14 
salas de aula e oito banheiros nas esco-
las Profª Alice Klier Monteiro (Jardim 

A Prefeitura de Caraguatatuba, por meio 
da Secretaria de Serviços Públicos (Se-
sep), segue com o cronograma de lim-
peza de ruas em diversos bairros para 
os próximos 15 dias. Os serviços reali-
zados pela Sesep consistem em roçada, 
varrição e a chamada Operação Bota-fo-
ra, que é a retirada de inservíveis como 
entulhos, lixo e resíduos verdes. No dia 
26/02 (segunda-feira), a Sesep deu início 
os trabalhos com quatro equipes, num 
total de 50 pessoas, fazendo a limpeza 
do bairro Britânia, em direção Sul, até o 

estudantes diferentes programas que 
focam nas habilidades e competências 
socioemocionais, com novas ferramen-
tas e materiais pedagógicos, projetos e 
muito mais.

A Prefeitura de Bertioga adquiriu um 
novo equipamento para a realização de 
eletroencefalograma (EEG), uma das 
especialidades oferecidas na Unidade 
Bertioguense de Especialidades Médi-
cas (Unibem). Com a nova máquina, os 
serviços foram ampliados e os exames 
passaram a ser realizados também aos 
sábados, por meio do prévio agenda-
mento médico. De acordo com especia-
listas, o EEG é um exame que analisa 
a atividade elétrica cerebral espontânea, 

captada por meio da utilização de ele-
trodos colocados no couro cabeludo. 
Por meio dele, é possível obter registros 
da atividade cerebral e assim realizar o 
diagnóstico de eventuais anormalidades 
cerebrais. Ainda segundo as autorida-
des, o eletroencefalograma é indicado 
quando se há suspeita de alterações da 
atividade cerebral e dos ritmos cerebrais 
fisiológico, para monitoramento cirúr-
gico e em avaliação de outras doenças 
neurológicas. Além disso, é utilizado 
para pacientes com alteração da cons-
ciência, epilepsia ou distúrbio do sono. 
Como a atividade elétrica espontânea 
está presente desde o nascimento, esse 
é um exame que pode ser feito em todas 
as idades, de recém-nascidos a pacien-
tes idosos. Os atendimentos na Unibem 
são realizados após o encaminhamento 
de médicos clínicos das Unidades Bási-
cas de Saúde (UBSs) para a Central de 
Regulação do município.

oito espreguiçadeiras, nove mesas e um 
gazebo. Segundo o secretário do Meio 
Ambiente, Flávio Fernandes de Queiroz, 
“a SEMAM desenvolve um trabalho mui-
to importante, tendo em vista as diversas 
reclamações que o Departamento de Fis-
calização Ambiental recebe diariamente, 
já que os banhistas se sentem incomoda-
dos ao chegar na praia e não poder armar 
seus guarda-sóis onde desejam porque o 

espaço já está ocupado, mesmo que sem 
uso”. O ato de ocupar irregularmente a fai-
xa de areia das praias do município viola 
o artigo 33, inciso X, da Lei Municipal 
848/92 e suas alterações, que trata sobre 
invadir, obstruir e/ou ocupar, por qualquer 
forma, via pública ou espaços públicos de 
acesso ao mar e a praia. 
A pena prevista é de remoção, demolição e 
multa de R$ 500 a R$ 5 mil.

Bertioga adquire novo equipamento 
de eletroencefalograma e amplia 
serviços da Unibem

Prefeitura de Caraguatatuba segue com 
cronograma de limpeza e operação Bota-fora 
bairro a bairro
Os serviços realizados pela Sesep consistem em roçada, varrição e a chamada Operação 
Bota-fora, que é a retirada de inservíveis como entulhos, lixo e resíduos verdes

A Prefeitura de Ihabela realizou a entrega 
da reforma da quadra “Vereador Antônio 
Bosco dos Reis”, localizada no bairro da 
Armação. A quadra será usada para aulas 
de Educação e Esporte da E.M. Prefeito 
Leonardo Reale e da E.M Maria Leonor 
Marques Fazzini, assim como para a co-
munidade local. “Nossa comunidade está 
em festa! Muitos prometeram, mas o pre-
feito cumpriu com seu compromisso e 
aqui está a quadra reformada para uso da 
escola e da população. Obrigado, Coluc-
ci, por atender a mais esta nossa reivin-
dicação”, destacou o morador do bairro, 
Riccelli dos Santos, que representou os 
moradores na ocasião. A importante re-
vitalização na quadra foi feita para que 
os alunos e toda a população pudessem 
usufruir melhor do espaço. Foram feitos 
reparos na drenagem sob o piso da qua-
dra, melhoria na acessibilidade, conserto 
de alambrado e pintura. Além disso, foi 
colocado um novo piso de concreto, ves-
tiário e rede de esgoto. A secretária de 
Educação, Lídia Sarmento, ressaltou a 
satisfação em entregar mais um espaço 
reformado para a população. “Para nós 

é sempre uma alegria entregar um espa-
ço novo para nossa população, seja uma 
escola ou até mesmo a reforma de uma 
quadra como essa. É sempre importante 
firmar essa parceria entre escola e comu-
nidade, no primeiro jogo das crianças pu-
demos ver o quanto elas esperavam pela 
entrega dessa estrutura”, salientou. 
No evento, foram realizados jogos fes-
tivos nas categorias adulto e infantil, 
prestigiados pela grande presença dos 
moradores locais, autoridades munici-
pais e sociedade civil organizada. Para 
o secretário adjunto de Esporte e Lazer, 
Ronilan Rodrigues, “é de extrema im-
portância o resgate dessa quadra ao de-
volvê-la para a comunidade. 

Prefeitura de Ilhabela entrega reforma da 
quadra na E.M. Leonardo Reale na Armação

Continental), Profª Terezinha Alves do 
Prado (Piratininga II), Albertina Lin-
degger (Parque Sabará) e Profª Eliete 
Santos Pereira (Estoril I). Além disso, 

Porto Novo. A previsão é de que todo o 
trecho esteja limpo em 20 dias. O bair-
ro do Tinga, região Centro/Sul também 
recebe as benfeitorias. As equipes co-
meçaram nesta segunda-feira pelas ruas 
Benedito Reis, João Silveira da Cruz e 
Travessa Júlio Cesar Ferreira. Na mes-
ma região, Centro/Sul, bairro Morro do 
Algodão, os funcionários levam os traba-
lhos para as ruas Silvio Oliveira e Duque 
de Caxias. Na região do Pegorelli, mais 
ao Sul, uma equipe faz a roçada do cam-
po de futebol do bairro. No bairro Suma-

as dependências da Escola do Trabalho 
do Jardim Gurilândia estão sendo ade-
quadas para se tornar mais uma escola 
de educação infantil.

ré, no centro da cidade, os serviços foram 
iniciados pela rua Barão de Jacareí, com 
funcionários que fazem roçada, varrição 
e operação Bota-Fora. Outra equipe tra-
balha na rua São José dos Campos, no 
mesmo bairro.

Bota-Fora
A Operação Bota-fora é realizada imedia-
tamente ao final dos trabalhos de roçada 
e varrição. A Sesep utiliza escavadeiras e 
caminhões para fazer a retirada dos resí-
duos oriundos da limpeza e dos materiais 
depositados pela população. Vale lembrar 
que quando a Operação Bota-fora é rea-
lizada, os moradores têm a oportunidade 
de fazer o descarte de inservíveis. Esse é 
o momento certo. O descarte Irregular é 
proibido pela Lei Municipal nº 1.144/80 
(Código de Posturas). De acordo com a 
Secretaria de Urbanismo, primeiramen-
te, o autor é notificado pela fiscalização, 
que dá prazo de 24 horas para retirada 
dos resíduos. Caso não atenda o aviso da 
Prefeitura, o infrator pode ser multado 
em 460 VRMs (Valor de Referência do 
Município), o equivale a R$ 2.033,20. 
Importante o morador ficar atento e só 
colocar o material para ser recolhido se 
tiver a certeza que o caminhão ainda não 
passou na sua rua.

Prefeitura São José dos Campos 
certifica 1ª escola 5.0 em 2024

Prefeitura de Taubaté trabalha para 
ampliar vagas na educação infantil

Fiscais Ambientais realizam apreensões na 
faixa de areia de Juquehy em São Sebastião

A Prefeitura de Taubaté, por meio da Secretaria de Educação, trabalha 
para ampliar as vagas na educação infantil
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A partir de julho de 2023 o Institu-
to Sempre Vita assumiu a gestão dos 
Centro de Capacitação Profissional e 
Lazer, incluindo em seu portfólio novos 
cursos e atividades como workshops 
e serviço de atendimento e orientação 
com nutricionista, contemplando ava-
liação de bioimpedância. O Instituto 

por meio da plataforma digital ofertou 
cursos nas modalidades 100% EAD, 
videoaulas complementares e vídeos 
interativos que auxiliaram no desen-
volvimento da aprendizagem, propor-
cionando entretenimento e informações 
úteis. Desta forma, os alunos puderam 
acessar as aulas online, onde o corpo 

docente dentre os três eixos do instituto 
(Formação e Desenvolvimento, Cultural 
e Emprego e Renda), elaborou videoau-
las de acordo com o nível de aprendizado 
das turmas. A plataforma foi pensada de 
forma a facilitar o acesso do aluno, onde 
os mesmos puderam fazer login com o 
número de seu RG ou CPF, bastando es-

tar devidamente matriculados em nossos 
cursos. Durante o ano, foram realizadas 
diversas atividades para interação dos 
alunos e professores conforme as temá-
ticas atribuídas em cada mês. Cada tema 
foi pensado para que as aulas se tornas-
sem mais dinâmicas e para que os alunos 
aprendessem de forma lúdica e divertida. 

Além das atividades em sala de aula, 
foram contempladas a realização de 
workshops, apresentações culturais 
dos alunos para os pais e familiares, 
além de oficinas e recreações para a 
comunidade. Conforme prevê o Con-
trato de Gestão nº 369/2023, firmado 
entre o município de Barueri e o Ins-
tituto Sempre Vita – Centro de Capa-
citação Profissional e Lazer, as ativi-
dades desenvolvidas no ano de 2023 
foram concluídas de acordo com os 
objetivos traçados, alcançando o per-
centual de volume contratado e entre-
gando aos munícipes qualidade nos 
serviços oferecidos, mantendo a satis-
fação e acolhimento, além de atingir 
as metas quantitativas, absenteísmo e 
atividades extras. Todas as atividades 
realizadas pelo instituto seguem com o 
propósito de promover a qualidade e o 
desenvolvimento da vida por meio da 
excelência da gestão com foco na edu-
cação, assistência social e lazer, cons-
truindo ambientes de relacionamentos 
acolhedores e humanizados.

RESUMO DAS ATIVIDADES E ÍNDICES QUANTITATIVOS E 
QUALITATIVOS DO CENTRO DE CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL 

E LAZER DE BARUERI NO ANO DE 2023
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Pode ser que preto e prata continuem en-
tre as preferências nacionais quando se 
fala em cores de carro, mas novas opções 
parecem estar conquistando cada vez 
mais espaço no coraçãozinho dos consu-
midores. Por isso a Chevrolet quer apro-
veitar essa onda colorida para apresentar 
quatro novas tonalidades para os mode-
los Onix, Tracker e Montana. A primeira 
delas será o Azul Boreal, que será a cor 
de lançamento da nova Spin, que estreia 

em março. É a mesma que aparece nas 
primeiras imagens da minivan reestiliza-
da divulgadas pela montadora. Tracker e 
Montana também poderão receber essa 
opção de pintura. Contudo, os outros 
três tons que farão parte da cartela ainda 
são um mistério. De acordo com a Che-
vrolet, as cores inéditas farão sua estreia 
na linha 2025 dos modelos e serão reve-
ladas junto com os próximos lançamen-
tos da marca. “Todo lançamento da Che-

vrolet costuma trazer sempre uma cor 
distinta, capaz de evidenciar o caráter do 
veículo, ressaltar os elementos do design 
e marcar o momento. São aproximada-
mente três anos trabalhando para definir 
a paleta de cores ideal para um modelo, 
pois a preferência do consumidor está 
sempre mudando de direção. A moda, a 
arte e a arquitetura, tudo acaba influen-
ciando”, explica Alexandre Ameri, ge-
rente de design da GM América do Sul. 

Estudo de cores
A montadora fez ainda um estudo sobre 
a preferência das tonalidades entre os 
consumidores na hora de comprar um 
carro novo. Houve um  crescimento da 
procura por cores mais vivas, conforme 
a pesquisa. Azul, vermelho e verde re-
presentam hoje 14% das vendas da linha 
Chevrolet no Brasil, 3 pontos percen-
tuais a mais se comparado a 2019, por 
exemplo. O grande responsável por essa 
virada de chave é o compacto Onix, tan-
to na carroceria hatch quanto na sedã. Ao 
todo, a marca tem 18 cores no catálogo - 
mas nem todas elas para a linha comple-
ta. Cada modelo tem aproximadamente 
meia dúzia de opções de pintura, entre 
sólida, metálica e até perolizada.

Fiat revela sucessores de seus carros 
brasileiros através de carros conceito
A Fiat revelou na Itália cinco conceitos 
que mostram como será o próximo pas-
so da marca em sua atuação global e isso 
é um vislumbre dos futuros produtos da 
empresa na Europa, África e América 
do Sul, principais regiões onde a italia-
na atua. Decidida a lançar um modelo 
de carro novo por ano até 2027, a Fiat 
mostra uma gama de conceitos inspira-
dos no Panda, o modelo que manteve a 
popularidade da marca há mais de qua-

renta anos. Olivier François, CEO da 
Fiat, comenta: “A Fiat é uma marca glo-
bal, com 1,3 milhão de carros vendidos 
no ano passado e uma liderança sólida 
em muitas partes do mundo. O próximo 
passo na competição global é a transi-
ção de produtos locais para uma oferta 
global que beneficiará todos os nossos 
clientes em todos os lugares”. François 
continua: “Estamos entusiasmados em 
compartilhar uma prévia do nosso futu-

Chevrolet Onix, Onix Plus, Tracker e 
Montana terão injeção direta em 2025 

ro; um futuro muito próximo, na verdade, 
já que o primeiro carro será apresentado 
em 4 meses, durante as comemorações 
do 125º aniversário da marca. Este carro 
seguirá então um novo modelo por ano.” 
A ideia é eliminar peças redundantes e 
reduzir materiais poluentes como cromo, 
ligas, couro e espumas nos bancos, bem 
como focar na aerodinâmica e também 
na comunalidade de peças com até 80% 
de itens comuns, dependendo do modelo.

O Caoa Chery Tiggo 7 Sport já tem pre-
ço anunciado e ele custa R$ 134.990, 
tornando-se assim o SUV médio mais 
barato do Brasil. O preço para PCD é 
de R$ 125.361,20. Para ficar mais ba-
rato, o Caoa Chery Tiggo 7 Sport per-
deu o motor 1.6 TGDI de 186 cavalos 
e 28,5 kgfm usado nas versões mais 
caras, ficando o mesmo 1.5 Turbo Flex 
usado no Tiggo 5x Sport, que custa R$ 
114.990. Assim, o Caoa Chery Tiggo 
7 Sport passa a entregar 147 cavalos 
na gasolina e 150 cavalos no etanol, 
ambos com 21,4 kgfm, além de trans-
missão CVT de nove marchas com tra-
ção dianteira e mantendo a suspensão 
traseira multilink, além de bagageiro 
maior, com 525 litros devido ao fim do 
compartimento separado no assoalho. 
Para cortar mais o preço, o Caoa Chery 
Tiggo 7 Sport perde o teto solar pano-

Caoa Chery Tiggo 7 Sport 
é o SUV médio mais barato 
do Brasil: R$ 134.990

râmico, monitoramento em 360 graus 
e o pacote ADAS max Drive, porém, 
mantém as rodas de liga leve aro 18 po-
legadas de cor cinza, faróis full LED, 
lanternas em LED, freio de estaciona-
mento eletrônico, auto-hold, câmera de 
ré e retrovisores com rebatimento elé-
trico. O Tiggo 7 Sport tem ainda clus-
ter digital de 12,3 polegadas, bancos 
dianteiros com ajustes elétricos, carre-
gador indutivo de smartphone, bancos 
em couro e faróis de neblina em LED, 
retrovisor eletrocrômico, multimídia 
com tela de 10,25 polegadas, sensor 
de chuva e crepuscular, entre outros. 
Fabricado em Anápolis, Goiás, o Caoa 
Chery Tiggo 7 Sport surge como uma 
reação da empresa brasileira aos con-
correntes chineses, que chegam fa-
zendo pressão com carros elétricos e 
híbridos. A Caoa Chery quer voltar ao 
Top 10 do ranking de vendas e por isso, 
a estratégia é baixar preço e oferecer 
conteúdo generoso, como neste caso 
do Tiggo 7 Sport e também no Tiggo 
5x Sport. Outra manobra que podemos 
esperar da Caoa Chery é baixar o preço 
do iCar para algo na faixa dos R$ 100 
mil para se contrapor ao BYD Dolphin 
Mini, que deverá ter preço de tabela na 
mesma faixa de preço.

Mais potentes e com menor consumo de combustível, motores turbo Chevrolet 
se enquadrarão nas regras do Proconve L8, que exigirá menores emissões 
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Desenvolver a concentração e a coor-
denação motora fina é um dos objetivos 
essenciais durante o processo de ensino-
-aprendizagem das crianças. Pensando 
nisso, a educadora Jéssica da Costa Al-
ves, realizou atividades lúdicas e envol-
ventes para a turminha do Jardim I B. O 
destaque da semana, focou para uma ati-
vidade de alinhavo, reconhecida por seu 
potencial em estimular a concentração e 
a coordenação motora fina dos alunos. A 
brincadeira não apenas despertou o in-
teresse das crianças, mas também traba-
lhou de forma eficaz a percepção visual, 
tátil e direcional, preparando o caminho 
para o desenvolvimento do movimento 
de pinça, fundamental para habilidades 
posteriores, como a escrita. Durante a 
atividade, cada criança recebeu a figura 
de um tênis e lã colorida, proporcionan-
do uma experiência tátil e visualmente 
estimulante. Ao passarem a lã pelos fu-
ros da figura, os alunos puderam apri-

morar suas habilidades motoras finas, 
como a coordenação e o controle dos 
movimentos das mãos, de maneira prá-
tica e envolvente. É importante ressaltar 
que além do desenvolvimento motor, a 
atividade de alinhavo também estimula 

Turminha do Jardim I B do Centro Educacional 
Arakan participou de atividades para desenvolver 
suas habilidades motoras

a interação social entre os alunos. Ao 
compartilharem suas ideias e experiên-
cias durante a brincadeira, as crianças 
fortalecem seus vínculos e desenvol-
vem habilidades socioemocionais fun-
damentais para sua formação integral. 

No CCPL Gabriela de Freitas, você des-
cobre o ritmo que pulsa nas ruas e liberte 
sua criatividade nas aulas de street dance. 
Em nosso curso, cada passo é uma ex-
pressão única de energia e movimento, 
mergulhando no universo vibrante da 
cultura urbana. Com músicas envolven-

tes e coreografias cheias de estilo, você 
vai se apaixonar pela arte de dançar nas 
ruas. Nas seis unidades dos Centros de 
Capacitação Profissional e Lazer de Ba-
rueri, o Street Dance conquista o públi-
co juvenil com sua energia contagiante. 
Não importa se você é iniciante ou tem 

experiência, o professor Mateus Rafael 
irá guia-lo nessa jornada de autodesco-
berta e expressão artística única. As au-
las de Street Dance são mais do que um 
exercício físico - são uma celebração da 
expressão artística e do estilo urbano. Os 
alunos se entregam aos ritmos das mú-
sicas atuais, enquanto aprimoram suas 
habilidades de dança e desenvolvem sua 
expressão corporal.

SOBRE O CCPL BARUERI
Mantidos pela prefeitura municipal de 
Barueri, por meio da Secretaria de De-
senvolvimento e Assistência Social - 
SADs, os Centros de Capacitação Profis-
sional e Lazer – CCPL Barueri oferecem 
mais de trinta opções de cursos e ativi-
dades gratuitas, que incluem material di-
dático, materiais e todas as ferramentas 
que são utilizadas durante as aulas. Para 
mais informações, entre em contato pelo 
WhatsApp (11) 4382-4684.

Os alunos se entregam aos ritmos das músicas atuais, enquanto aprimoram suas 
habilidades de dança e desenvolvem sua expressão corporal

O curso de Street Dance do CCPL Barueri é 
uma ótima opção para quem quer aprender 
passos de dança cheios de estilo

O Brasil tem boas chances de atingir 
metas previstas pelo Plano Nacional 
de Educação (PNE), no que se refere 
a matrículas de crianças na educação 
infantil. Esta é uma das constatações 
do Censo Escolar 2023, divulgado 
nesta quinta-feira (22) pelo Ministério 
da Educação (MEC) e pelo Instituto 
Nacional de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (Inep). No 
caso das creches, a meta proposta pelo 
PNE é que o total de matrículas chegue 
a 50% da população com idade até 3 
anos, o que, de acordo com o MEC, se-
ria “algo em torno de 5 milhões”. Algo 
que, segundo o diretor de Estatísticas 
Educacionais do Inep, Carlos Moreno, 
é bem possível de acontecer se for le-
vada em conta a evolução dos números 
entre 2021, quando havia 3,41 milhões 
de matrículas, e 2023, quando este nú-
mero subiu para mais de 4,12 milhões. 
“Depois da pandemia, a gente voltou a 
crescer de forma bastante expressiva, 
ultrapassando [a marca de] 4,1 milhões 
de alunos matriculados em creche. Vale 
destacar que, se a gente tem no PNE 
a meta de alcançar 50% do corte até 3 

anos, estamos muito próximos disso. 
É possível, dependendo do compor-
tamento da matrícula em creche em 
2024, que é o último ano do horizonte 
do plano”, afirmou Moreno, referindo-
-se às 900 mil matrículas que faltam 
para atingir a meta. A estimativa leva 
em conta, além do Censo Escolar, a po-
pulação dessa faixa etária apurada no 
último Censo Demográfico do Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE). O Censo mostra que há 76,7 
mil creches registradas no Brasil.

Com 4,1 milhões de matrículas, Brasil 
avança na meta para creches
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O Ministério da Saúde informou que vai 
enviar doses de vacinas contra dengue 
para mais 29 municípios nos próximos 
dias. O novo lote vai completar a lista 
de 521 municípios selecionados para re-
ceber as doses até a primeira quinzena 
de março. Até o momento, 492 cidades 

já receberam os imunizantes. A vacina-
ção contra a dengue começou neste mês 
e é destinada à aplicação em crianças de 
10 e 11 anos. Até o fim deste ano, a va-
cinação com a Qdenga, nome comercial 
do imunizante, será ampliada para ado-
lescentes de 12,13 e 14 anos que moram 

nos 521 municípios. Os municípios fo-
ram escolhidos para receber os primei-
ros lotes das vacinas por estarem loca-
lizados em áreas de com alta incidência 
da dengue tipo 2 (Sorotipo 2), que pro-
voca infecção mais grave da doença. A 
restrição de regiões que vão receber a 
vacinação foi feita diante das dificulda-
des apresentadas para produção e oferta 
da vacina, elaborada pelo laboratório 
Takeda. A partir da entrega de mais car-
regamentos, a vacinação será ampliada 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS). 
Segundo o Ministério da Saúde, foram 
compradas 5,2 milhões de vacinas neste 
ano. Em 2025, serão mais 9 milhões. A 
vacina Qdenga teve o registro aprova-
do pela Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) em março de 2023. 
Em dezembro do ano passado, a pasta 
anunciou a incorporação do insumo no 
SUS. Pelo menos seis estados já decla-
raram situação de emergência devido 
aos casos registrados de dengue na po-
pulação. Rio de Janeiro, Espírito Santo, 
Minas Gerais, Acre, Goiás e o Distrito 
Federal estão na lista.

O Brasil apresentou, durante a primeira 
reunião técnica do Grupo de Trabalho 
(GT) sobre Saúde do G20, em 2024, 
prioridades referentes à área da saúde, 
sob a presidência brasileira rotativa do 
fórum internacional. Entre os temas 
debatidos por videoconferência estão 
a prevenção, preparação e respostas a 
futuras pandemias; ações locais e pro-
duções regionais de medicamentos, va-
cinas e insumos estratégicos; equidade 
global em pesquisa e desenvolvimento, 
produção e distribuição de tecnologias 
de saúde; e adoção de ferramentas de 
saúde digital para integração e análi-
se de dados dos sistemas nacionais de 
saúde dos países e para expansão da 
telessaúde, além de enfrentamento às 
mudanças climáticas que afetam des-
proporcionalmente a saúde de popu-
lações vulneráveis. A reunião virtual 
contou com a participação de cerca de 

180 pessoas, entre representantes de 21 
países membros do G20, nove países 
observadores e de mais 30 organiza-
ções internacionais, de acordo com a 
coordenação do GT.

Balanço
Na sede do G20 em Brasília, o chefe 
da Assessoria Especial de Assuntos In-
ternacionais do Ministério da Saúde, 
Alexandre Ghisleni, fez um balanço 
do encontro virtual e disse que saiu da 
reunião muito otimista, pois não hou-
ve resistência aos temas colocados. 
“Nosso foco foi receber as reações dos 
países membros, dos países convida-
dos e das organizações internacionais 
às propostas brasileiras. A gente já ha-
via enviado as propostas em dezembro 
passado. Essa foi a oportunidade que 
tivemos para receber o retorno. A gen-
te conseguiu um nível de engajamen-
to muito alto”, afirmou. Ele disse que, 
no grupo de trabalho de saúde, houve 
maior interesse dos participantes em 
aprofundar a discussão sobre a princi-
pal proposta brasileira: a da criação de 
uma aliança para a produção regional 
de medicamentos, vacinas, material de 
diagnóstico, sobretudo para as chama-
das doenças socialmente determinadas, 
que acometem populações de maior 
vulnerabilidade social. 

A Sociedade Brasileira de Pediatria 
(SBP), em parceria com a Sociedade 
Paraibana de Pediatria (SPP), lança na 
próxima segunda-feira (26) a Cartilha 
de Desenvolvimento – 2 meses a 5 anos 
para profissionais de todo o Brasil fi-
liados à entidade. Elaborado pelo Cen-
ters of Disease Control and Prevention 
(CDC), dos Estados Unidos, o conteúdo 
foi traduzido para o português por pe-
diatras da SBP e apresenta um programa 
que visa auxiliar na identificação preco-
ce de atrasos do neurodesenvolvimento. 
Os Centers of Disease Control and Pre-
vention, ou Centros de Controle e Pre-
venção de Doenças, são uma agência 
do Departamento de Saúde e Serviços 
Humanos dos Estados Unidos, que tra-
balha na proteção da saúde pública e da 
segurança da população. A presidente 
do Departamento Científico de Desen-
volvimento e Comportamento da SBP, 
Liubiana Arantes de Araújo, disse em 
entrevista à Agência Brasil que a carti-
lha busca informar as equipes de saúde 
e de educação, bem como pais e outras 
pessoas que lidam com crianças, sobre 
os marcos de desenvolvimento espera-
dos para cada idade. Dessa forma, en-
tendendo o que esperar para cada idade, 
as pessoas poderão, estimular a criança. 
Se detectarem algum atraso, poderão 
agir o mais cedo possível. “Se a crian-
ça tem algum atraso ou algum risco, ela 
necessita de uma avaliação e uma inter-
venção imediatas”, destacou a médica. 
A cartilha vai ajudar os pais e responsá-
veis a detectar algum problema que os 
filhos apresentem no desenvolvimento. 
“Os pais não têm, muitas vezes, um 
conhecimento e suspeitam que a crian-
ça tem um atraso, mas não têm certeza 

disso. A cartilha ajuda muito os pais a 
compreenderem o que esperar para cada 
idade. E, se o meu filho não adquiriu 
aquela habilidade, o que está acontecen-
do? Se é um atraso realmente, eu tenho 
que procurar ajuda, porque eu tenho 
um guia certo, com referências científi-
cas, baseado em estudos, em pesquisas 
publicadas, resultante da avaliação de 
muitas crianças sobre o que, realmente, 
elas têm que alcançar em cada idade.” 

Universalidade
Apesar de a cartilha ter sido elabora-
da nos Estados Unidos, a questão dos 
marcos do desenvolvimento é aplicada 
para crianças de diversas regiões do 
mundo. “O cérebro tem as etapas que 
já são previamente determinadas pela 
genética. Então, tanto no Brasil, Esta-
dos Unidos, Europa, Ásia, uma criança 
tem que andar por volta de 1 ano. Se ela 
tem 1 ano e 7 meses e não anda, ela tem 
um atraso porque o cérebro desenvolve 
a sua arquitetura da mesma forma, com 
etapas. É claro que a criança pode an-
dar com 10 meses, 1 ano, 1 ano e dois 
meses. Tem um intervalo de variação, 
mas existem limites que são estabeleci-
dos para qualquer criança, independente 
de onde ela viva. O que a gente enten-
de é que não pode subestimar o poten-
cial de desenvolvimento da criança”, 
ressaltou  Liubiana. Segundo ela, uma 
criança brasileira, por exemplo, tem o 
mesmo potencial de outra que mora em 
países desenvolvidos. A genética é que 
vai determinar isso, embora ela seja in-
fluenciada pelo ambiente. “As pessoas 
entendendo que, em um ambiente rico 
de estímulo, trabalhando para uma boa 
nutrição, para cuidar de evitar proble-

mas de saúde, essa criança pode adqui-
rir o seu pleno potencial de desenvol-
vimento, independente do país em que 
nasceu.” Liubiana informou que a ideia 
é que a cartilha sirva à conscientização 
dos pediatras de todo o Brasil, para que 
eles possam entender melhor sobre o 
desenvolvimento das crianças, saber fa-
zer avaliação, orientar os pais nos casos 
em que forem identificados atrasos. Nas 
próximas semanas, o documento estará 
disponível no site da SBP para consulta 
por todos os pais do país, visando garan-
tir informações de qualidade.

Publicação
Ao longo de 28 páginas, a publicação 
divide-se em 12 seções representativas 
das diferentes faixas etárias da criança: 
aos 2, 4, 6, 9,12, 15 e 18 meses, além de 
2 anos, 30 meses, 3, 4 e 5 anos. Liubiana 
destacou que a cartilha é um instrumen-
to didático, com as descrições dos mar-
cos esperados para cada idade. A ideia é 
que os pais marquem o que seus bebês 
já conseguem fazer e levem o questio-
nário preenchido para conversar com o 
pediatra e receber as orientações neces-
sárias, durante as consultas. 

Popularmente conhecido como dengue 
hemorrágica, o agravamento da dengue 
se caracteriza por uma queda acentua-
da de plaquetas – fragmentos celulares 
produzidos pela medula óssea que cir-
culam na corrente sanguínea e ajudam 
o sangue a coagular – e que geralmente 
leva ao extravasamento grave de plas-
ma. O termo dengue hemorrágica, na 
verdade, deixou de ser usado pela Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS) 
em 2009, uma vez que a hemorragia, 
nesses casos, nem sempre está presente. 
De acordo com as diretrizes publicadas 
pela OMS, as autoridades sanitárias atu-
almente distinguem as infecções basi-
camente entre dengue e dengue grave. 
Enquanto os casos de dengue não grave 
são subdivididos entre pacientes com ou 
sem sinais de alerta, a dengue grave é 
definida quando há vazamento de plas-
ma ou de acúmulo de líquidos, levando 
a choque ou dificuldade respiratória. 
Pode haver ainda sangramento grave e 
comprometimento de órgãos como fí-

gado e até mesmo o coração. A OMS 
diz que, de 2009 em diante, a magni-
tude do problema da dengue no mundo 
aumentou de forma dramática, além de 
se estender, geograficamente, a muitas 
áreas anteriormente não afetadas pela 
doença. A avaliação da entidade é que 
a dengue foi e permanece sendo, ainda 
hoje, a mais importante doença viral hu-
mana transmitida por artrópodes – gru-
po de animais invertebrados que inclui 
o mosquito Aedes aegypti, transmissor 
da doença.

Governo vai enviar vacinas contra 
dengue para mais 29 municípios

Brasil debate no G20 pandemia 
e produção de medicamentos

Entenda por que hemorragia não é 
o principal sintoma da dengue grave

Cartilha ajuda a identificar atrasos 
no desenvolvimento infantil

Novo lote completa lista de 521 cidades que receberão o imunizante

A taxa de suicídio entre jovens cresceu 
6% por ano no Brasil entre 2011 a 2022, 
enquanto as taxas de notificações por au-
tolesões na faixa etária de 10 a 24 anos de 
idade evoluíram 29% ao ano no mesmo 
período. Os números apurados superam 
os registrados na população em geral, 
cuja taxa de suicídio apresentou cresci-
mento médio de 3,7% ao ano e de autole-
são de 21% ao ano, no período analisado. 
Os resultados foram apurados na análise 

de quase 1 milhão de dados pelo Centro 
de Integração de Dados e Conhecimen-
tos para Saúde (Cidacs) da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz Bahia), em cola-
boração com pesquisadores de Harvard, 
e constam de estudo recém-publicado 
na revista The Lancet Regional Health 
– Americas. Para chegar às conclusões, 
a equipe analisou dados do Sistema de 
Informações sobre Mortalidade (SIM), 
do Sistema de Informações Hospitala-

res (SIH) e do Sistema de Informação 
de Agravos de Notificação (Sinan), do 
Ministério da Saúde. A pesquisadora do 
Cidacs/Fiocruz e líder da investigação, 
Flávia Jôse Alves, verificou que as taxas 
de notificação por autolesões aumenta-
ram de forma consistente em todas as 
regiões do Brasil no período citado. “Isso 
também aconteceu com o registro geral 
de suicídios, que teve um crescimento 
médio de 3,7% ao ano”, explica Flávia.

Raça e etnia
Apesar da redução de 36% no número 
de suicídios em escala global, as Améri-
cas fizeram o caminho inverso, apontou 
Flávia. No período compreendido entre 
2000 e 2019, a região teve aumento de 
17% nos casos, enquanto, no Brasil, o 
número subiu 43%. Em relação aos ca-
sos de autolesões no Brasil, a pesquisa do 
Cidacs/Fiocruz constatou que, em 2022, 
houve aumento das taxas de notificação 
em grupos de todas as faixas etárias, des-
de os 10 anos até maiores de 60 anos de 
idade. A pesquisa avaliou também os nú-
meros de suicídios e autolesões em rela-
ção à raça e etnia no país de 2000 a 2019. 

Fiocruz alerta para aumento da taxa 
de suicídio entre criança e jovem
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em fevereiro, os astros oferecem a você 
uma oportunidade de se concentrar 
no seu bem-estar. Em 12 de fevereiro, 
quando a Lua entrar em Áries, você terá 
um pico de energia e vitalidade. Esse é 
um ótimo momento para você embarcar 
em atividades físicas que aumentem seu 
bem-estar. Com o sextil entre Lua e Vê-
nus e Marte em Capricórnio no dia 12, 

Câncer, os trânsitos astrais incentivam 
você a se concentrar no bem-estar emo-
cional e no autocuidado. Em 19 de feve-
reiro, quando a Lua entrar em Câncer, 
sua intuição e sensibilidade guiarão suas 
escolhas de autocuidado. Preste aten-
ção às suas necessidades emocionais e 
cuide de você. Com o trígono da Lua e 
Saturno em Peixes em 19 de fevereiro,

Concentre-se no equilíbrio e na harmo-
nia em sua jornada rumo ao bem-estar. 
Em 27 de fevereiro, quando a Lua entra 
em Libra, seu senso natural de justiça e 
diplomacia vem à tona. Use essa abor-
dagem diplomática para estabelecer roti-
nas de bem-estar e autocuidado. Com o 
trígono entre a Lua e Plutão, também no 
dia 27, você tem a oportunidade de fazer 
escolhas transformadoras de bem-estar. 

Que tal buscar novas práticas e abor-
dagens para aprimorar o seu bem-es-
tar? Em 4 de fevereiro, quando a Lua 
entra em Sagitário, seu entusiasmo e 
otimismo brilham intensamente. Con-
sidere explorar novas formas de se 
sentir bem ou atividades que se ali-
nhem com seu espírito aventureiro.

Chegou a hora de se cuidar com mais 
disciplina e praticidade, do jeito que 
você gosta e precisa. Em 5 de feve-
reiro, quando Mercúrio em Capricór-
nio estiver em conjunção com Plu-
tão, você terá maior capacidade de 
comunicar suas metas de bem-estar e 
de tomar boas decisões nesse sentido. 

Peixes, foco no bem-estar emocional e no 
autocuidado. Com a conjunção do Sol, 
Mercúrio e Saturno em Peixes, você terá 
uma excelente chance de cuidar melhor 
de si por meio de técnicas de autocuida-
do e expressão dos seus sentimentos. A 
Lua em Peixes vai te ajudar a orientar 
suas decisões nesse aspecto e, no dia 11

Neste mês, não tenha medo de investir 
nas práticas de bem-estar. Se dê esse di-
reito! No dia 29 de fevereiro, quando a 
Lua entrar em Escorpião, sua intensidade 
e determinação estarão no auge. Use essa 
energia para explorar atividades transfor-
madoras de bem-estar e tomar decisões 
estratégicas que vão refletir na sua saúde.

As energias do período enfatizam a im-
portância da estabilidade e do equilíbrio 
em seu bem-estar. Em 9 de fevereiro, a 
Lua nova em Aquário oferece um novo 
começo em sua jornada de saúde e bem-
-estar. Estabeleça intenções para mudan-
ças positivas em sua rotina diária. Com 
a entrada da Lua em Touro no dia 14 
de fevereiro, você encontrará conforto 
emocional nas práticas de autocuidado.

Os trânsitos astrais deste mês incen-
tivam você a se concentrar no bem-
-estar mental e emocional. Em 16 de 
fevereiro, quando a Lua entrar em Gê-
meos, suas habilidades de comunica-
ção e agilidade mental estarão no auge. 
Use esse momento para expressar seus 
pensamentos e sentimentos. Com o 
trígono da Lua com Vênus e Plutão, 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Concentre-se no seu bem-estar geral e 
na sua autoexpressão. Em 21 de feve-
reiro, quando a Lua entra em Leão, sua 
confiança e carisma brilham intensa-
mente. Use essa energia para expressar 
seus desejos e assumir o controle de 
seu bem-estar. Com o trígono da Lua 
a Vênus e Plutão, em 21 de fevereiro, 
você tem a oportunidade de fazer es-
colhas transformadoras de bem-estar.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Os trânsitos deste mês prometem intros-
pecção e crescimento emocional em sua 
vida amorosa. À medida que a Lua entra 
em Virgem em 25 de fevereiro, sua natu-
reza analítica assume o centro do palco. 
O trígono da Lua com Urano acrescenta 
um toque de imprevisibilidade ao seu 
mundo emocional. Em 26 de fevereiro, 
quando a Lua se opõe a Netuno, reflita 
sobre seus sonhos e desejos no amor.

Com a Lua no seu signo, bem como 
o Sol, chegou o momento de explo-
rar meios menos convencionais de 
se sentir bem. Algo que se alinhe ao 
seu espírito progressista! Com Vênus 
em conjunção com Marte em Aquá-
rio no dia 20 de fevereiro, sua ener-
gia de bem-estar está em seu ápice, 

Em Cartaz

Na SALA DOS PROFESSORES, Carla 
Nowak (Benesch), uma dedicada profes-
sora de esportes e matemática, começa 
seu primeiro emprego em uma escola. 
Ela se destaca entre os novos funcioná-
rios por seu idealismo. Quando uma série 
de roubos ocorre na escola e um de seus 
alunos é suspeito, ela decide descobrir o 
assunto sozinha.

Ferrari
Gênero: Aventura  
Classificação: 16 Anos

Madame Teia
Gênero: Aventura   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 29/02/2024

Duna (re:2022)
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

Zona de Interesse
Gênero:  Aventura  
Classificação: 14 Anos

A Cor Púrpura
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Bob Marley - One Love
Gênero: Biografia 
Classificação: 10 Anos

A Sala dos 
Professores

INGREDIENTES 

2 xícaras (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
4 ovos
1 xícara (chá) leite
2 colheres (sopa) coco ralado
1 colher (sopa) fermento em pó
2 colheres (sopa) margarina sem sal

Calda
1 lata de leite condensado
1 vidro (200 ml) leite de coco
1 xícara de coco ralado

MODO DE PREPARO

Massa
Bata no liquidificador os ovos, 
o leite, a margarina, o açúcar e o 
coco. Coloque o trigo em uma va-
silha, despeje a massa batida e mis-
ture até que fique homogêneo. Adi-
cione o coco e misture. Por último, 
acrescente o fermento. Coloque em 
forma untada e enfarinhada. Asse 
em forno médio, preaquecido, por 
cerca de 40 minutos, ou até dourar.

Cobertura
Misture tudo (não precisa levar ao 
fogo), coloque sobre o bolo ainda 
quente e polvilhe coco ralado. Leve 
para gelar!

Culinária

Bolo de coco gelado

ENTRETENIMENTO

As praias brasileiras continuam encan-
tando turistas mundo afora. Recente-
mente, a praia de Itapema em Santa 
Catarina foi considerada a segunda me-
lhor do mundo pelo guia especializado 

de viagens “Lonely Planet”. Na semana 
passada, o site de viagens TripAdvisor 
divulgou os vencedores do seu prêmio 
anual, o Traveler’s Choice. Na edição 
deste ano, duas praias brasileiras figu-

ram na lista das 25 melhores praias do 
mundo para viajar em 2024. 
Porém, nenhum destino brasileiro foi 
mencionado no top 10. As praias Ita-
pema, em Santa Catarina (SC) e Muro 
Alto em Porto de Galinhas, distrito de 
Ipojuca (PE), ficaram em 17º e 25º luga-
res, respectivamente. Em 2023, o Brasil 
ficou em primeiro lugar na mesma lista 
com a praia da Baía do Sancho, em Fer-
nando de Noronha (PE).

A melhor praia do mundo
A praia da Falésia, em Albufeira (Portu-
gal), foi eleita melhor do mundo, segui-
da de Spiaggia dei Conigli, na Lampe-
dusa (Itália), e da praia La Concha, em 
San Sebastiá (Espanha). De acordo com 
o TripAdvisor, a praia da Falésia é indi-
cada para passeios panorâmicos e banho 
de sol. A época ideal para visitas é entre 
março e junho, período de primavera na 
Europa, pois os preços são mais acessí-
veis e há menos multidões. 
Os vencedores do prêmio foram deter-
minados com base na qualidade e quan-
tidade de opiniões e avaliações dos via-
jantes no site TripAdvisor, no decorrer 
dos últimos 12 meses.

Duas praias brasileiras estão entre 
as 25 melhores do mundo
O Brasil, que liderou ranking de 2023, ficou de fora do top 10 este ano



De 29 de Fevereiro à 06 Março de 2024 www.jornalnc.com


